

Gobierno inyectará 8 mil mdd más al Tren Maya y Dos Bocas

Dos de los tres proyectos insignia de la autollamada 4T absorberán este presupuesto, que está planteado en el Paquete Económico 2022

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

El gobierno federal propondrá un presupuesto de casi 8 mil millones de dólares (unos 162 mil millones de pesos) para dos de las tres obras emblemáticas de este sexenio: el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas.

Los recursos serán planteados en el Paquete Económico 2022 que se presentará a más tardar el 8 de septiembre y que deberá aprobarse con fecha límite el 15 de noviembre de este año.

El otro proyecto insignia de la autodenominada Cuarta Transformación, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ya no requerirá presupuesto en virtud de que en 2021 cerró el ciclo de inversiones para concluir las obras de construcción.

La inyección de capital para el Tren Maya y Dos Bocas equivale a 66.6% de la asignación de los

332,418

MILLONES DE PESOS
es el costo total estimado del Tren Maya.

Derechos Especiales de Giro (DEG) —12 mil millones de dólares— que el Fondo Monetario Internacional entregó a México.

De acuerdo con información obtenida por EL UNIVERSAL, la obra ferroviaria requerirá 5 mil 625 millones de dólares en 2022, monto que será suficiente para cerrar su ciclo de inversiones y concluir la obra para finales de 2023.

Para el complejo refinador, que se espera entre en operación a partir de 2023, serán necesarios 2 mil 447.4 millones de dólares en el ejercicio del próximo año.

| **CARTERA** | **A21**

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Héctor de Mauleón
- A2 Maite Azuela
- A7 Luis Cárdenas
- A7 Salvador García Soto
- A10 Jesús Reyes Heróles G.G.
- A10 Martín Vivanco
- A11 Alfonso Zárate
- A11 Enrique Berruga
- A11 Carlos Alzarak
- A11 Lourdes Morales Canales



CARLOS LORET DE MOLA

“La empresa Argos, de Epiemiento Ibarra, se encuentra en negociaciones con el IMSS porque debe más de 9 millones de pesos” | **A21**

\$20.42
DÓLAR AL MENUEDO

Año 104,
Número
37908
CDMX
36 págs.



9 771870 156050

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO

3,369,747 CASOS CONFIRMADOS **260,503** MUERTOS

OPS: contagios bajan, pero crece mortalidad

México registra alza de 8.6% en decesos; ayer reportó cifra más alta de muertes en la tercera ola

Las autoridades sanitarias en México necesitan mantener una “comunicación constante” sobre el riesgo de contagios de Covid-19, puesto que, si bien los casos se han reducido, la cifra de muertos aumentó en las últimas dos semanas. Así lo señaló la Organización Panamericana de la Salud (OPS),

al explicar que, aunque en las dos semanas previas hubo una disminución de contagios de 11.3%, la mortalidad aumentó 8.6%. Tan sólo ayer hubo mil 177 decesos reportados por la Secretaría de Salud, la cifra más alta en lo que va de la tercera ola.

Respecto a las clases presenciales, Enrique Pérez, jefe de gestión y evaluación de riesgos de la OPS, las defendió, pero dijo que se debe hacer por partes, considerando la situación epidemiológica del país y con las medidas adecuadas. **Redacción**

| **MUNDO** | **A14**

SEIS DÍAS DE SOMETER A MIGRANTES



Mapastepec.— Por cuarta ocasión en los últimos seis días, el Instituto Nacional de Migración hizo uso de la fuerza para detener a migrantes de Haití y Centroamérica, que salieron en caravana de Tapachula, Chiapas, rumbo al norte. Ayer, un tercer grupo inició su camino. | **ESTADOS** | **A13**

UD



INICIA EL CAMINO A QATAR 2022

Esta noche, en un vacío Estadio Azteca, la Selección Mexicana recibe a Jamaica, en el primer juego eliminatorio. | **B1**

ESPECTÁCULOS



Cámara quiere su Ariel

El sonidista, quien apadrinó a Del Toro y fue nominado al Oscar, recibirá el premio a su trayectoria. | **A23**

Cuestionaban desde 2015 la originalidad de la obra de Gertz

ANTONIO DÍAZ —cultura@eluniversal.com.mx

Para que Alejandro Gertz pudiera ingresar al Sistema Nacional de Investigadores este año ni el Conacyt ni la Comisión Especial Dictaminadora tomaron en cuenta un documento emitido el 8 de abril de 2015 en el que se determinó “no recomendar el ingreso del solicitante”.

Esta “reconsideración” se hizo luego de analizar las obras presentadas por el fiscal General de la República; en ella se señalan inconsistencias porque “omite datos que sustentan la investigación documental”.

| **CULTURA** | **A26**

3er INFORME DE GOBIERNO



AMLO confía en que en consulta lo ratificarán

Critican que presuma récord en remesas como uno de los logros de su gobierno

ALBERTO MORALES Y PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

Tras sostener que se han sentado las bases de la transformación del país y que será difícil que los conservadores echen atrás las decisiones tomadas “en bien del pueblo”, en un mensaje con motivo de su Tercer Informe de Gobierno el presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo seguro de que en 2022 la gente votará para que concluya su mandato en 2024.

En su discurso en el Recinto Homenaje a Benito Juárez en Palacio Nacional, arremetió contra el neoliberalismo, la corrupción, las privatizaciones y el clasismo, y reivindicó su apoyo a los pobres y la austeridad, tras presumir “récords históricos”, como en las remesas.

Analistas y líderes de migrantes criticaron que el Presidente haya hecho suyos logros que no le corresponden a su gobierno, como el crecimiento de la bolsa de valores o el récord en las remesas.

| **NACIÓN** | **A4, A5 Y A8**

LA MIRADA A SCHERER Y EL TOQUE AL CORAZÓN

| **NACIÓN** | **A4**



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Presidente de México

“Está como para decir a los cuatro vientos, presumir, a los tecnócratas neoliberales: ‘tengan para que aprendan’”

López Obrador dijo que es tanto lo avanzado que podría dejar ahora mismo la Presidencia.